



R.I. DISTRICT 2500 THE ROTARY CLUB OF KITAMI WEST

北見西ロータリークラブ会報

2024～2025年度クラブテーマ

《明るく・楽しく・元気よく

広げよう親睦の輪！深めよう絆！育もう奉仕の精神！》

こころ

■創立日 昭和46年4月29日(1971/4/29)
 ■承認日 昭和46年5月27日(1971/5/27)
 ■例会場所 ホテル黒部(7条西1丁目)
 TEL 23-2251
 ■毎週木曜日 12時30分～13時30分
 ■事務局 TEL 25-2824

■会長 西村 清一 ■会長エレクト 松井 順仁
 ■副会長 山本 英敏 ■幹事 迫田 圭太



第2500地区ガバナーテーマ

「ロータリーに参画しましょう！ 誰かのために、あなたのために、自分のために」

本日のプログラム

第2509回例会

2024年12月5日(木)

ホテル黒部

年次総会 (役員・理事選出)
 会員卓話「自己紹介他」

会長・幹事

佐藤 卓也 会員 プログラム委員会

第2508回 例会記録

2024/11/28

会長挨拶

西村会長



皆さん大変お疲れ様でございます。今日もたくさんのご参加をいただきまして有難うございます。先週は若干出席率が悪かったようで78.7%、出来れば85%近く出席率が伸びる事を期待しておりますので、石田委員長にはこれからもご尽力いただきたいと思っております。

さて、今日は何のお話をしようかと思い、去年の今頃自分は何を考えていたのか回想してみました。会長職に就いてから例会時にどんな話をすべきなのか色々と考え始めたのがこの時期で、会長方針は8割ほど作り上げたのですが、一番重たかったのが毎週皆さんの前でお話をさせてもらう内容で、どうやって1年間乗り切っていくか考えた時期でもありました。例会に参加いただいた会員の方々に何かきづきを持ち帰ってもらえる会長挨拶、あるいはロータリーの誕生から現在に至るまでの変遷、更にはロータリーの誕生に尽力されたポールハリスの想いなど色々考えました。そのなかで釈迦に説法なのは重々承知の上ではありますが、会社を経営していくうえで必要な考え方や実行しなければならない事、ある方の格言を披露して改めてきづくような事があれば持ち帰ってほしいという思いが強くあり、準備はしてはいたのですが会長に就任してから何故か実行する事が出来ませんでした。皆さんは立派な経営者の方々なので大変非礼であることは承知していますが、ロータリー活動の基盤になるのはそれぞれの会社の充実、これが大原則だと思います。何かのきづきを持ち帰っていただき、更なる会社の充実とロータリアンとしての充実感、充足感を感じてほしいと考えておりました。紹介したい一言名言。稲盛和夫さんのもので、2022年8月にお亡くなりになりましたが彼の経営術に心酔し、稲盛哲学を勉強している経営者が全国、全世界に数多くおられます。京セラの創設者であり、KDDIを立ち上げ、JALの再建にも尽力された有名な方です。私が40才半ばの頃、経営者はどうあるべきなのか、何をすべきなのか、非常に迷って暗中模索をしていた時に稲盛さんの生きるという本に巡り会いました。普段から読書をする事がなかったのですが、その時は狂ったように経営に関する本を乱読し

天気 (例会時) 最高気温 6℃



昼食

カツ丼

小鉢 抹茶豆腐

漬物 味噌汁

フルーツ コーヒー

■ニコニコボックス 佐藤(卓)親睦活動委員

角田会員

良い事がありました。

ていたような気がします。そして、生きるという本を読んだ時、溜飲が下がる思い、更には雲外蒼天を信じ努力し続けなければいけない事を教示されたように思えた一冊でした。稲盛さんの言葉を引用して、果たして皆さんの心に届くかどうか分かりませんが、忙しいなか例会に参加され短い時間ではありますが何か持ち帰ってもらいたい。そんな会長挨拶をしたいと思っていたのがちょうど1年前だったと思い出しました。ここで一つだけ紹介させていただきますが、稲盛さんの言葉で「小善は大悪に似たり、大善は非情に似たり」とあります。これを解説するとまた食事が冷えてしまいますので、来週以降にご説明をさせていただこうと思います。経営学であったり、会計学であったり独特の考え方を持たれた経営者でございます。お亡くなりになられたのが残念ではありますが、そのなかで私も色々な勉強をさせてもらって、今こうして自分がいるのだなと思えているところが多い経営者の一人です。松下幸之助さん、本田宗一郎さん等々おられますけれども、稲盛さんに教わったことを皆さんにお伝えして、お集まりをいただいたわずかな時間ではありますが「なるほど」あるいは「なかなかそうは出来ないよね」と、思い当たる節があれば持ち帰っていただいて実践いただこうと、そのような事を考えていました。あと約7か月間ありますので、どこかのタイミングでお話をさせていただければいいかなと思います。当たり前的事しか言わないかもしれませんが、どこかできづきをもってもらえれば有難いなと思っておりますので、来月以降タイミングが合えば稲盛さんのお言葉を拝借させていただきながら経営について少しだけお話をさせてもらおうと思っております。先ほど、会長の話は長いからという言葉をいただいて、それも激励の言葉だと思っております。自分の話したい事をしっかりと皆さんにお伝えするチャンスは今年1年しかないものですから、色々な部分を皆さんにお伝えをしながら自分という人間も分かってもらえればいいかなと思っております。

さて本日の例会は第2回目の情報集会の発表となっています。どのような議論がされたのか楽しみにしているところです。短い時間ではありますが、楽しく実のある例会でありますことを念じ例会冒頭の会長挨拶とさせていただきます。

幹事報告

迫田幹事

- 1) 次週12月5日の例会は年次総会となっておりますので多くの皆様のご出席を賜りたくお願い申し上げます。

委員会報告

親睦活動委員会 今井委員長

年末忘年夜間例会のご案内

1. 日 時 令和6年12月19日（木）
2. 点 鐘 午後6時
3. 会 場 ホテル黒部 北見市北7条西1丁目 Tel 23-2251
4. 2次会会場 ネオクラブフラン 北5条西3丁目 ステラビル3階
5. 2次会会費 3,500円
6. 申込締切り 12月5日（木）の例会までにお申し込み下さい

社会奉仕委員会 佐藤（尊）委員長

ガバナー事務所より能登半島豪雨災害による支援金の協力依頼文が来ております。各テーブルを回らせていただきますのでご協力お願い致します。

鈴木R情報委員長より挨拶の後、各班から報告をしていただきました。

<討議テーマ>

- ① I Mの思い出や地区大会でのエピソード
- ② 会員増強について



1班 11月14日(木) 18:00~ くいものや万代様にて 発表者: 村田会員
<メンバー>伊澤リーダー・村田サブリーダー・棧会員・榊原会員・土井会員

①のテーマについて

- ・ I Mは食事の内容と誰を呼ぶかで他クラブの評価が変わる。
- ・ I Mはお金が残らない。

・ 前回の西クラブの I Mは2015-2016年度で、ゲストに「みやざき中央新聞編集長」の水谷もりひと様に来北していただき、卓話をしていただきました。当時、私は会場の外でゲストが執筆された本を、本年度会長の西村会員と販売しておりました。卓話を聞いた他のクラブの会員が感動した表情を浮かべ、本が飛ぶように売れた記憶があります。その後、ゲストの本をネットで購入して読みました。「日本一心を揺るがす新聞の社説」という本ですが、大変感動しましたし自分も卓話を生で聞きたかったなと思いました。I Mの出来不出来にはゲストの選択が大いに影響するのではと思いました。

②のテーマについて

- ・ 今年は西村会長のもと、会員増強委員会の皆様が大変努力されていてすごい。
- ・ R Cを知らない、もしくは自分はR Cに入れる規模ではないと思われる方もいるので、そこを周知するのがいいと思う。



2班 11月14日(木) 18:00~ くいものや万代様にて 発表者: 今井会員
<メンバー>今井リーダー・松井サブリーダー・佐藤(尊)会員・迫田会員・高田会員、福井会員

①のテーマについて

(I M)

- ・ 9年前もそうでしたが予算がない。
- ・ 予算との絡みがありますので、講演会の講師の選択に苦労したようです。
- ・ 協賛いただいた品物の数が合わなくて困りました。

(地区大会)

- ・ 西村会長の想いのもと30名もの参加をいただき足跡を残せました。来年やりにくいです。
- ・ 渡辺和勇会員が来てくれたことが嬉しかったです。
- ・ 米川会員がバスの中で頑張ってくれて大変盛り上がりました。

②のテーマについて

- ・ 会員増強は会員全員で取り組んでいかなければいけないと思う
- ・ 組織図の中で各委員長と副委員長以外の委員については、全会員と記載するべきだと思う。そうする事によって人任せではなく全員で取り組めるようになる。
- ・ 女性会員が増えてきたので、女性会員の力も借りつつ女性会員をより増やしていければいいと思います。



3班 11月14日(木) 18:00~ くいものや万代様にて 発表者: 米川会員
<メンバー>近江リーダー・角田会員・斉藤会員・伊東会員・米川会員

①のテーマについて

- ・ I Mは地元北見以外で開催された時は何と言っても、行き帰りのバスの車内が楽しいので今後も北見以外の時はそうして欲しい。

- ・西RCのIMは会費を上げた分、おもてなしの心で歓迎したい。食事やお土産を楽しみに来る人もいると思うので、何か趣向を凝らしたものを出せたらいい。
- ・土曜日に開催するのはとても良いと思う。北見以外から参加される方には是非、北見に宿泊してもらって北見の街に出てもらえたらいい。（焼肉を食べに行く人もいるだろう）
- ・網走など港町で開催される場合は、懇親会食事に海の幸が並ぶので人気があるように思う。北見は焼肉の街なので、例えば塩焼きそばの屋台もいいがホルモン焼の屋台などができたら良いのでは。

②のテーマについて

- ・西RCに女性会員が入ってくれて本当に良かった。例会も明るくなった。もっと入ってほしい。
- ・最初に伊澤会員と小泉（ユ）会員が入ってくれて本当に良かった。それから良い流れが出来たように思う。
- ・西クラブの雰囲気良ければ自然と新入会員が入ってくると思うので、引き続きこの雰囲気を大事にしてほしい。
- ・グループに農家の角田会員がおられました。オホーツクの基幹産業は一次産業なので、もっと一次産業の人を入会させたらよいという話になり、例えば林業や漁業、水産加工業だとか、農業ではなくても例えばトラクターや農機具屋さんなど誰かいないかという話も出ました。
- ・職業分類表の未充填の職種の人を積極的に入会させたらよいという話になり、例えば、測量会社、インテリアコーディネーター、お寺、酒屋、旅行代理店、レンタカー会社、タクシー又はヘルパー会社、ピアノの先生などが挙げられました。



4班 11月7日（木）18：00～ くいものや万代様にて 発表者：羽田野会員
 <メンバー>羽田野リーダー・小西会員・小泉（勝）会員・富田会員・溝口会員・
 浅野会員・西村会長・丸茂会員・海田会員・佐藤（卓）会員・村上会員

①のテーマについて

- ・長く在籍している方々はIMについて心得ているし、皆さん経験豊富なので心配はない。しかし、より良いものにするにはすべての会員が一枚岩になってやっていかなければならない。
- ・内容に関しては特別講演に誰を呼ぶのが大切。過去には筑紫哲也に来てもらいスローライフというテーマで講演してもらった事もあった。そして、懇親会をどの様に盛り上げていったら良いのか考えていかなければならない。また、懇親会の料理内容も貧弱にならない様に配慮が必要だ。あとは登録者数も大切なので、多くの方に参加して貰えるようにPRしていかなければならない。
- ・今まで参加しての意見としては、最初はIMがどういうものなのか分からなかったが、地域で共同の問題を提起するのが趣旨である事を知った。
- ・行き帰りのバスで西クラブみんなで行動するのが楽しかった。
- ・9クラブのなかで回っているが、それぞれのクラブの特色を垣間見れるのが良い。

②のテーマについて

- ・昔は出席率に関して今よりも厳しくメイクアップも大変だった。
- ・昔よりは柔らかくなって参加しやすくなっていると思う。
- ・仕事で関わりのある方など、地道に声掛けしていくのも大切だ。



5班 11月7日（木）18：00～ くいものや万代様にて 発表者：山本会員
 <メンバー>野呂リーダー・山本サブリーダー・田辺会員・岡花会員・石田会員・
 長尾会員

①のテーマについて

- ・IMや地区大会は、主催するロータリークラブの皆さんが頑張っていて開催しているので応援する気持ちで参加している。
- ・他クラブとの親睦の機会はあまりないので、他クラブのロータリアンと親睦を深めるよい機会となっている。
- ・昔は会員の奥さん方が総出で手伝って大変だった。
- ・地区大会は宿泊を伴うので印象に残りやすいが、IMは日帰りなのでどうしても印象が薄くなる傾向にある。
- ・IMでは町長やオリンピック選手など講演があり、毎回どんな人の講演を聴けるか楽しみにしている。

- ・ I Mや地区大会で、その地域の美味しいものを食べる事ができるのが楽しみ。
- ・ I Mは楽しい会というイメージがある。
- ・ I Mを通して分区内のロータリー同士のつながりを醸成できる。
- ・ 地区大会で二次会のセッティング役を担当したことがあるが、その地域の同業者に店を紹介してもらって予約したら好評だった。
- ・ I Mの講演は、地元の有名人などに講師を依頼すれば予算を節約できるかもしれない。
- ・ I Mや地区大会にこれまであまり参加していなかったのが、今後は参加できればと思う。

②のテーマについて

- ・ 7月以降、新入会員が既に7名に達し素晴らしい。
- ・ 会員増強のためには退会防止も大切だ。細則には新入会員に対し、クラブに溶け込めるよう援助することを担当する会員1名を指名することになっているので、これを実践すると思う。また、入会して早いうちに、大きな仕事や役職を担当してもらうことも効果があると思う。



6班 11月14日(木) 18:00~ くいものや万代様にて 発表者: 神野会員
 <メンバー> 神野リーダー・渡部会員・小林会員・松浦会員・鈴木会員・紺野会員・
 小泉(ユ) 会員

①のテーマについて

- ・ 昔、先輩会員が入会したての頃は、I Mの会議に参加するのにロータリークラブについて勉強をして議論に参加したお話がありました。
- ・ 昨年、清里で行われたI Mのパネルディスカッションのお話がありました。
- ・ 9年前の当クラブが当番の時のお話や18年前の筑紫哲也さんが講演した時のお話など、懐かしいお話で盛り上がりました。また、懇親会についても他のクラブでオークションやバンド、歌を歌ったりダンスを踊ったりと過去には様々な催しがあったことを教えていただきました。これから催しを考えていくなかで、まずテーマに沿った催しであれば、若くて元気、仲が良く活動的な西クラブのカラーを出した催しであればとのお言葉もありました。懇親会の時間は意外と話をする時間が少ないので、考慮した時間設定にとの意見もありましたので参考にさせていただければと思います。

②のテーマについて

- ・ 過去にない新入会員が増え、会員増強委員の皆さんへねぎらいのお言葉が絶えませんでした。先輩会員の方々も、会員増強には皆さん苦勞した経験をお持ちなので、勧誘時の苦勞話にも盛り上がりました。

■ 例会予告	12月12日	疾病予防と治療月間に因んで	人間尊重委員会
	12月19日	年末忘年夜間例会	親睦活動委員会

出席報告		石田出席委員長						
	月 日	会員数 (A)	出席免除者数 (B)	出席数 (免除者含む) (C)	例会に出席した 免除者の数 (D)	事前メ クアッ プ (E)	事後メ クアッ プ (F)	出席率 $\frac{C+E+F}{(A-B)+D} \times 100$
本日例会	11月28日	64 (休会者 3名)	12	53	9	0		86.9%

※但し、休会者3名を含む総数は67名です。